

Viernes 6 de Mayo de 1904

TRES EDICIONES DIARIAS
Edición para la región... 5 de la mañana
Edición de Valencia... 12
Edición nacional... 13

Anuncios y comunicados
A PRECIOS CONVENCIONALES

No se devuelven los originales aunque no se inserten.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

EL PUEBLO

Diario republicano de Valencia

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... pesetas 1'25
Fuera, el trimestre... 4'50
Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 6'50
OFICINAS É IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

ACTIEN
Maschinenbau.-Anstalt
VORM.
Vennleth & Ellemberger
DARSMTAD
ESPECIALIDADES



Construcción de máquinas y aparatos para instalaciones completas de fábricas de alcohol industrial y de vinos; cervecerías, fábricas de hielo, maltería, tostadores para malte, tostadores para los residuos de las fábricas de alcohol de granos, cervecerías y otras industrias.
Maceración de granos, fermentaciones y para entregar las fábricas funcionando.
Para catálogos, planos y más detalles, sirvanse dirigirse á nuestro representante y técnico, Ricardo Hahn, Sevilla, Viatoneis, 7, ó actualmente en Valencia, camino del Grao, 26, letra M.

SWANSON'S DROPS
Curan absolutamente: Reumatismo, gota, neuralgia y todas las enfermedades de la sangre, aunque sean hereditarias.
Botella de 300 dosis 7 ptas.
De venta: Botica de la Morera, Hijos de Blas Cuesta y Farrell y Piñol.

Vermouth Pries
(Léase el anuncio en la cuarta plana)

Carbón artificial
(Véase la cuarta plana)

PARA "EL PUEBLO"

Bienes mostrencos

Una revista financiera que goza de gran crédito, El Economista, publica una noticia muy curiosa, que conviene recoger para estudio de los arbitristas que gobiernan la Hacienda española.
El hecho ocurrió hace poco tiempo en la provincia de Cuenca.
Un labrador acomodado vendió su cosecha de trigo en 21.000 pesetas, que le fueron abonadas en billetes. Como de momento no necesitara este dinero, guardó el codiciado papel en un puchero, que tapó con un ladrillo y entró después en la cocina de su casa, cerca del hogar. Y transcurridos algunos meses, cuando las exigencias del negocio le obligaron á recurrir á aquellos ahorros, encontró la improvisada hucha llena de agua y los billetes convertidos en engrudo.
Reconstituidos en parte, el Banco de España le abonó 11.000 pesetas por la informe pasta que aún conservaba vestigios de su primitivo valor.

La moraleja de este vulgarísimo suceso, habrá brotado, de seguro, espontánea del claro juicio del director de la citada revista, D. Juan José García Gómez, entre cuyos proyectos financieros para el brillante porvenir que su talento y cultura le brindan, figurará, sin duda, algún arbitrio destinado á reducir la circulación fiduciaria, desligar al Tesoro nacional del Banco de España y hacer á aquél partícipe de los pingües beneficios que esta sociedad se procura al amparo de grandes privilegios. Y de seguro también habrá pasado por su imaginación una idea muy generalizada, que la lectura del anecdotario comentado, ha refrescado en mi memoria.

Porque la desdicha de ese labrador de Cuenca no es un incidente casual, raro, cuya insignificancia influya apenas en las fabulosas ganancias que permiten á nuestro primer establecimiento de crédito repartir á sus accionistas un dividendo usurario, que oscila entre el 24 y el 30 por 100 anual.
Semejantes á ese caso hay muchos otros ignorados que se repiten cada día, cada hora. Si el Estado obligase al Banco de España á una renovación total de los billetes que desde su fundación ha emitido, y en un día determinara ordenar á todos los tenedores de papel moneda presentar una relación puntualizada de la cantidad, serie y número de los billetes que obrasen en su poder, y la compareza luego con otra relación que simultáneamente hicieran todas las dependencias de aquel establecimiento de los billetes que figuraban en su tesoro, descubriría la Hacienda nacional una espléndida fortuna, de cuya propiedad, sería por lo menos, partícipe.

Es inculcable la cantidad de billetes que desaparecen de la circulación en catástrofes de todas clases, incendios, naufragios, guerras, descarrilamientos, accidentes privados como el que sirve de pretexto á estas reflexiones. Hasta la ruina de la imprenta propia de la cultura de nuestra población rural y aun urbana, que toda la entera tesoro en las cuevas, en las paredes, ó simplemente bajo un ladrillo, contribuye á estos beneficios imprevistos que goza el Banco de España.
Y bien, los billetes perdidos son, sin duda alguna, bienes mostrencos cuya propiedad corresponde, en buena ley, al Estado. Quien otorga el privilegio de la emisión debe ser, lógicamente pensando, dueño del capital que el privilegio otorga y se inutiliza en la circulación.

No parece justo que una empresa, por respetable que ella sea, se lucre con las desgracias de la sociedad á quien pretende servir.

Aquí donde nada escapa á la voracidad del fisco; donde ninguna riqueza, ni aun la indispensable para el sustento de la familia proletaria, se exime de tributar al Estado; donde desconocemos en la práctica la bondad del incometax, de ese principio equitativo con que la moderna ciencia tributaria acude á la salvación del pequeño haber obrero, es intolerable que el Estado renuncie en favor de una entidad particular la fabulosa fortuna que representan los billetes perdidos é inutilizados.

He ahí una popularidad fácilmente asequible á cualquier político honrado, patriota y justiciero de veras, que llegue á ocupar la poltrona del Hacienda. No el mismo Banco de España se atrevería á oponerse, por lo menos ostensiblemente, á esa acción reivindicatoria.

Jamás arbitrio alguno encontró ambiente tan favorable en la sociedad. Cada ciudadano se consideraría particularmente indemnizado con esa novísima desamortización de bienes mostrencos. Y el Tesoro nacional se encontraría improvisadamente dispuesto para las más audaces empresas de saneamiento y fomento de la riqueza pública. Calcúlense el número de pantanos, de canales, de granjas agrícolas, de escuelas populares, de instituciones benéficas que podrían surgir de esa millonada que el Banco de España detenta á la desdicha de sus tenedores.

Mendizábal se procuraría hoy esa gloria, antes quizá de repetir aquella épica desamortización á que de nuevo le brindara el Fénix auténtico de la propiedad monacal, que hace mangas y capirotos de la ley de 1837.

A. Aguilera y Arjoa.
Madrid—Mayo—1904.

Frailes apedreados

De un suceso de ayer tarde hemos de dar cuenta.
Acerea de él publicaron los periódicos de la noche breve y equívoca información.

He aquí lo ocurrido:
Por las calles de la ciudad aparecieron 15 ó 20 frailes con hábitos pardos, empuñando gruesos garrotes. Como es natural, tan extraña comitiva llamó la atención del público, y pronto grupos de niños se siguieron. Los frailes, cumpliendo aquello del maestro "Dejad que los niños se acerquen á mí", reprendieron á los niños; y testigo presencial nos asegura que uno de los frailes, con el garrote, golpeó á un niño.

Esta hazaña causó la natural indignación, y sobre los frailes cayó una lluvia de piedras, y ellos, para defenderse, enarbolaron los garrotes, sacando también revólvers, pero pronto, viendo crecer el nublo, no tuvieron más remedio que remangarse los sayales y echar á correr.

La agresión del fraile al muchacho ocurrió en la calle de Santo Tomás, y por la calle Baja, cruzaron á todo correr hacia la calle de Roteros, refugiándose en la planta baja de la casa núm. 25 de dicha calle.

Frente á la misma agolpóse la multitud profiriendo gritos de indignación contra los frailes.

A los pocos momentos llegó un fuerte pelotón de policías, pero siendo insuficientes para restablecer el orden, tuvieron que acudir fuerzas de la guardia civil de infantería y caballería. Sólo así se consiguió que la gente se dispersara.

A primeras horas de la noche todavía no habían abandonado los del cerquillo su forzado refugio.
Como se ve por lo ocurrido, malos vientos corren para los frailes, cuya imprudente actitud fué causa del suceso.

Maura y Nozalada los han ensobrecido, y cada día se muestran más insolentes y provocadores.
Pero los tiempos no están para eso.

Lo de la Albufera

Las irregularidades descubiertas en la Albufera por el delegado de Hacienda están destinadas á producir mucho ruido.

Parece ser que la Sociedad escriturada, constituida para desecar el lago y apropiarse de él por el derecho de la astucia, tiene ramificaciones importantes en Madrid, y que personas de alta posición y nombrada aparecen comprometidas en este negocio.
Esto no ha de ser motivo para que el señor Rivas Moreno cese en su meritoria tarea, doblemente cuando cuenta con todo el apoyo del ministro, Sr. Osma.
Ya ha quedado terminada la copia del plazo matriz, é inmediatamente se hará la medición para precisar matemáticamente lo que se ha detentado al Estado desde el año de 1863.
El número de estacas arrancadas se eleva á 1.200.

El ingeniero de la Hacienda, que marchó anteaño á precintar máquinas de vapor, regresó anoche.

Una numerosa comisión de pescadores, presidida por el síndico del Palmar, visitó al delegado, dándole las gracias por su resuelta actitud en beneficio de la justicia.

De Feria

¡¡Capriles loco!!

Los colegas vespertinos refejaron en sus ediciones de ayer el estado de ánimo de Capriles al tratar de la próxima feria.

Tanto La Correspondencia como El Correo publican detalles de la interview celebrada con el Gobernador con motivo de este asunto, que por su trascendencia está siendo el tema de todas las conversaciones.

Dice Capriles que, queriendo ó no el Ayuntamiento, habrá feria, puesto que para celebrarla tiene presupuestadas 75.000 pesetas; que el comercio se compromete á pagar el exceso de gastos, ya que con la cantidad presupuesta resultaría una feria pobre, ó que se entreguen los quince mil duros al comercio para que organice éste los festejos.

Las dos soluciones carecen de sentido común, lo cual nada tiene de particular tratándose de Capriles. Veamos por qué.
Para organizar los festejos, mejor dicho, para nombrarse las comisiones, hace falta auto todo, y sobre todo, resolver el conflicto que bien pudiéramos llamar de las responsabilidades; más claro; hasta que no sepamos quién paga el déficit, no hay quien organice los festejos.

Pero dejemos este punto importante para luego.
Con las 75.000 pesetas, á base de un presupuesto de ingresos con el que no puede contarse, mejor dicho, solo con los 15.000 duros, no pueden organizarse festejos de importancia, puesto que la comisión de Alameda necesita ya dos terceras partes; por consiguiente, es innegable que con lo restante solo pueden celebrarse los bailes populares, quemar algún que otro castillo, alguna traca, elevar aerostatos, hacer corridas de chicos metidos en sacos, y, como festejo nuevo, incluir en el programa un número que no costará dinero á la Junta de Feria: "Los baños de ola", con ó sin ropa.

Y no se diga que se comprometa el comercio á pagar el exceso de gastos, porque... esto no puede ser sencillamente.
El Gobernador podrá ignorarlo ó aparentar ignorarlo; pero no hay nadie que lo ignore en Valencia.

En cuanto á la segunda solución, corre parejas con la anterior.
"Que el Ayuntamiento entregue las 75.000 pesetas al comercio para que éste haga la feria."

Vamos, Capriles es digno de lástima. Las planchetas que viene tirándose le han atrofiado el cerebro de un modo que no germinan en él más que desatinos.

¿Y es usted el que invocando la ley está practicando una inspección en el Ayuntamiento?

¿Pero no sabe usted, hombre, que esa cantidad no puede transferirse ni cederse en modo alguno?

¿Ignora usted, legalista pour rire que el Ayuntamiento no tiene subvención ninguna para este objeto, y si una cantidad consignada en sus presupuestos para pagar los gastos que ocasionen los festejos de Julio?

¿Cómo ha de transferirla, pues, ni cederla interin ni sea autónoma la Junta de Feria y el Ayuntamiento subvención en vez de consignar en sus presupuestos las 75.000 pesetas de referencia?

Ya ve usted, Poncio Calamitoso, cómo ha dicho usted un par de disparates de marca.
Y añade el funesto gobernador, según La Correspondencia:
"Lo que no puede pasar por ilegal es que el Ayuntamiento presupueste una cantidad para feria y luego pague un suplemento en concepto de déficit; éste que lo satisfagan los que han organizado los festejos. Con sujeción estricta á este criterio legal resolverá el recurso que está á informe de la Comisión provincial, que me elevó la Junta, acerca del déficit que ha resultado en la Feria de Julio de 1903."

¿Conque resulta ilegal el pago del déficit por el Ayuntamiento? ¿Conque han de pagarlo los que organizaron los festejos? ¿Conque en este sentido resolverá usted el recurso?

Y luego patea usted cuando EL PUEBLO pregona su ineptitud. ¿Le duele el calificativo? Peor resulta el de malvado. Y aquí no encaja más que uno de los dos... ó los dos; como usted quiera.
Si no fuéramos valencianos, nos haría mucha gracia todo cuanto ocurre por su culpa, solo por su culpa; pero le tenemos cariño al territorio; no somos parias ni... fillofos al uso como usted y atentos solo á lo que á Valencia afecta y á lo que á ella interesa lamentamos como el que más que éste regida por un funcionario inepto que

todo lo pospone á sus odios, que están precipitándole en el ridículo más espantoso.

Algunas veces, nos preguntamos: ¿Pero está loco ese hombre? ¿Quién le aconsejará esas brutalidades?
Porque, cuidado que resulta obra de vestánico censurar y poner el veto al pago de un déficit de feria por el Ayuntamiento confesando de antemano que él, el mismo Capriles sancionó con su firma hace dos años lo que ahora califica de ilegalidad.

Realmente los periodistas le tomaron ayer el pelo al recordarle esto, haciéndole notar la contradicción.
Otro, en su lugar, al verse cogido de este modo, hubiera metido la cabeza, avergonzado, en el cesto de los papeles y no la hubiera sacado de allí hasta el día del juicio. Pero ¿é? ¿Saben ustedes lo que se le ocurrió al hacerle notar la responsabilidad en que incurrió, según su criterio, los vocales de la junta?

Agárrense ustedes:
Ninguna culpa tengo yo de que hayan incurrido en responsabilidad; más aun: si alguno de esos acuerdos pasados lo he aprobado yo, exijáseme también á mi la responsabilidad debida.

Ya conoce usted mi criterio, que es INVARIABLE.

¡Ya lo creo que se le exigirá la responsabilidad debida!

¡Incurren en ella los concejales que votaron aquel déficit? Pues á la barra irá también el que lo sancionó con su firma. ¡Vaya si irá!

Sólo nos asalta un temor. Capriles dijo ayer que aun cuando hoy opina lo contrario de lo que opinó hace dos años al aprobar el presupuesto adicional, tiene acerca del particular CRITERIO INVARIABLE.

Esto indica que padece accesos de enajenación mental.
Y así, como suponemos fundadamente, continúa haciendo progresos su enfermedad, estará loco de remate cuando haya de exigírsele la debida responsabilidad.

¿Y cómo hacerlo con un huésped de San Baudilio del Llobregat?
Los locos son como los niños, irresponsables.
¡Al menos no fuera Valencia la víctima de sus locuras!

Mitin en Alcuía

Protesta á favor de "La Publicidad,"
En el hermoso salón del Casino Republicano de Alcúdia, totalmente repleto de ciudadanos ansiosos de oír la voz de la justicia y de la libertad, con una numerosa asistencia del bello sexo, entre la que vimos á las simpáticas señoritas Elvira Perelló y la encantadora Carmencita, que tanto primor ha puesto en el bordado de la bandera del Centro, y otras muchas que no recuerdo, se dió anoche un mitin de propaganda republicana, á la par que de protesta de la salvajada que los reaccionarios perpetraron ante La Publicidad de Barcelona.

Presidió el acto D. Salvador Perelló, que con galanas frases, dió explicación del acto que se iba á realizar, y presentó á los oradores, dando la palabra á D. José Ridaura que, en nombre de la sociedad obrera, expuso valientemente la situación que atraviesa el proletariado.

D. Emilio Navarro, de Carlet, dedicó hermosos párrafos á la educación de la mujer.

D. Francisco Cardona, de Alginet, dice que los que le habían precedido en el uso de la palabra habían hablado de política, él iba hablar de religión, haciendo un análisis de la contradicción que encierran las palabras del Padre nuestro llevadas á la realidad.

D. Ibadoleto Miquel felicita á los republicanos de Benimodo, Carlet y Alginet por la honrosa representación en el acto que se celebraba y terminó fustigando á los monárquicos de Alcúdia. Salvador Gomez principia saludando á los republicanos en nombre de los de Alginet y con elocuentes palabras dijo que los españoles al consentir que Caserta penetrase en España con el derecho á ser rey el día de mañana, perdimos la vergüenza y coronamos á la madre patria del más indigno baldón; continuó estimulando en inspiradas frases á la unión para triunfar del funesto clericalismo.

D. Lorenzo Lozano saludó á los republicanos del distrito, de la provincia y á todos en general, haciendo una severa crítica de la monarquía con bellos y elocuentes párrafos terminando con un homenaje al ilustre filósofo don Nicolás Salmerón, cosechando muchos aplausos al terminar.

D. José Bernell dice que después de las elocuentes frases de los oradores que habian precedido en el uso de la palabra, se encontraba cobijado, y por lo tanto, sería breve, diciendo que la República no habia de esperarla, sino traerla, y terminó encomiando el amor á las ideas y condenando los personalismos.

D. Faustino Valentín comenzó diciendo que tenía noticias del partido republicano de Alcúdia, pero no creyó nunca que fuera tan potente y disciplinado. Recordó el contingente que dicho pueblo dió á las filas de la revolución, felicitando al veterano D. Salvador Perelló, lo mismo que á la nueva generación, de quien tanto se espera.

Desde Zoroastro, Budah y Confucio—dijo— todos se han creído hijos de Dios; que á él le tiene sin cuidado que se hayan creído esto, lo mismo que le tiene sin cuidado el clero católico; lo que no está conforme es en pagar la religión sin creer en ella; si hay católicos que quieren gastarse cincuenta mil duros en sufragios, allá ellos, pero lo que no debemos consentir es que el Estado pague docientos millones al culto y clero, siendo así que ningún beneficio reporta á la sociedad.

Pasó á la cuestión económica, manifestando que los republicanos tenemos parte de culpa de tan desdichado estado, haciendo resaltar las ventajas de los obreros de la capital, alcanzando de los patronos beneficios é intereses á consecuencia de la asociación de los gremios y cuya unión da tan positivos resultados, y es triste contemplar la indiferencia de los obreros del campo permaneciendo aislados al lado de las grandes sociedades de la capital, y mientras los trabajadores del campo de esta región permanezcan en la apatía, morirán miles de ellos en la mayor miseria en la baja Andalucía.

Recomendó á los republicanos de Alcúdia que además de mitins se den conferencias científicas, pues éstas son de resultados positivos y termino protestando de la salvajada que los reaccionarios cometieron frente á La Publicidad y en las calles de Barcelona, dando mueras á la libertad. Una salva de aplausos saludó su hermoso trabajo.

Dióse por terminado el acto con breves frases del presidente.
Los expedicionarios fueron invitados por los entusiastas republicanos D. Rafael Miquel y D. Luis Bou, cuyas distinguidas esposas é hijas rivalizaron en amabilidad y obsequios con la galantería que les caracteriza.

El correspondiente.
Alginet 2 Mayo 1904.

Unión republicana

CASINO "AVANCE" (Sagunto, 88).—Se convoca á todos los socios á junta general que se verificará el sábado 7 del corriente, á las nueve de la noche, para la organización del Censo del partido.
Se ruega la puntual asistencia. Valencia 5 Mayo 1904.—El secretario, J. Lliso.

Noticias

Capriles trabaja como un negro para obtener que algunos exconcejales acepten el cargo de concejales esquirols.

Hasta ahora han aceptado D. Emilio Borsó, cacero, á quien Capriles se propone hacer Alcalde esquirol, y D. Evaristo Crespo, cacero también, que según parece, persigue otra plaza, olvidándose que puede ser que no la consiga, y que la de la Escuela de Comercio que el Ayuntamiento sostiene, necesita la atención por parte de muchos que no son caceristas.

También se nos asegura que han aceptado la merced gubernativa que ofrece Capriles, tres republicanos que, perdida ya la esperanza de ir al Consistorio por el sufragio popular, apean con ir nombrados como esquirols de real orden, aunque solo sea por un par de meses.

En cuanto adquiramos la certeza de que en efecto esos republicanos han aceptado, publicaremos sus nombres para que la opinión pública les juzgue.

Sienna también el nombre de un montañés vinertero. Dudamos que éste se preste, pero en fin, lo averiguaremos.

Igualmente se indica como candidato á esquirol á un expresidente del Círculo Valenciano.

En cuanto al Sr. Borsó, hemos de recordarle que los buenos abogados no aceptan las malas causas; y esta, Sr. Borsó, esta que ha venido instruyendo Capriles es mala causa, causa perdida.

Hablaremos de este asunto de los esquirols que, de llevarse á cabo, ha de adquirir gran gravedad para Valencia.

El diario que se titula órgano del partido liberal, contestando á un suelto nuestro en que le preguntábamos quién organizó la silba al exgobernador Martos O'Neale, publicaba ayer la siguiente declaración:

"El Noticiero contribuyó á impopularizar á aquel gobernador, ¿por qué? Pues sencillamente porque le constaba que vivía en buenas relaciones con la Fusión republicana y hasta se permitía comer y trazar planes políticos con el jefe de esta agrupación política."

Esta declaración tiene miga, puesto que con ella se sienta la teoría de que al Gobernador de un partido que vive en buenas relaciones con personalidades de otro partido, se le debe silbar.

Pero el caso es que El Noticiero hizo eso con Martos, mas en cambio se convierte en paladín y órgano defensor, casi con exclusividad, de Capriles, gobernador de los conservadores.

De lo que se deduce que éstos deberían silbar á Capriles, porque vive en buenas relaciones con El Noticiero, liberal.

Y porque Capriles da credenciales de la oficina de Pósitos para que le bombeen.

Y luego multa á los pobres empleados de dicha oficina por haber alegado que las nuevas credenciales no se ajustan á la ley.

Porque ese Capriles tan recto (¡...!) da credenciales de Pósitos, ¿estamos?

En cuanto á las buenas relaciones de Martos con la Fusión Republicana, ni fueron buenas, ni relaciones siquiera.
Mas corteses que con Capriles, si lo fueron, porque con Capriles no pueda tenerse ni cortésia siquiera.
Y el Gobernador que, por descortes no puede vivir en buenas relaciones ni con su propio partido siquiera, ¿cómo vivirá con EL PUEBLO, que no admite credenciales de Pósitos.
Queda, pues, explicado el por qué de las buenas y de las malas relaciones con los gobernadores.
Acerea de las consecuencias de la refriega ocurrida el domingo último en Mislata, decía anoche La Correspondencia:
"Dicese que á consecuencia de la refriega del domingo último en las inmediaciones de Mislata hay varios heridos, que están más graves de lo que se creyó en un principio, y ayer tarde el médico D. Vicente Martí dió parte al juzgado de San Vicente de que en la calle de Cuarte, núm. 37, había fallecido un muchacho de 18 años, llamado Angel Estellés, á consecuencia de una pedrada que recibió en la cabeza el pasado domingo en la refriega entre republicanos y carlistas, habida en las inmediaciones de Mislata.
El juzgado se trasladó anoche al referido domicilio, instruyendo las correspondientes diligencias.
El interfecto pertenecía al Círculo tradicionalista de Mislata, y allí estuvo con sus compañeros, recibiendo en la refriega una pedrada en la cabeza que le originó una herida confusa, sobreviniendo á consecuencia del golpe una conmoción cerebral que ha determinado la muerte.
A presencia del fiscal de la Audiencia, del

Señor D. Juan Antonio Fort y del escribano señor Millá, los médicos forenses Sres. Lanuza y Chinesa han practicado esta tarde la autopsia al cadáver del infortunado Estellés en la sala del Cementerio general.

Hemos oído decir que hay otros heridos del mismo bando.

Sobre el mismo asunto, decía Las Provincias de ayer:

"Hay que apuntar, pues, una nueva víctima de esas salvajes agresiones aquí tan frecuentes. Servirá de lección para lo sucesivo esta desgracia?"

En cuanto al colega a Capriles, nosotros lamentamos sinceramente, de veros que de aquella refriega resultasen víctimas. Si en nuestra mano estuviese salvarlas, las salvaríamos.

Pero el responsable es Capriles. Y no lo decimos por sistema de acusarle de todo; no, Capriles sabía que en el río se dedicaban los carlistas nada menos que a hacer el ejercicio militar.

De ahí el origen del lamentable suceso. Un Gobernador prudente é imparcial, lo hubiese evitado.

Y nada más; porque nosotros no somos de los que se gozan en zaraudar las consecuencias de esa clase de colisiones, ni de sacar partido de ellas.

Por eso hemos sido muy parcos en las noticias y en los comentarios del suceso en cuestión.

Está visto que los ladrones han tomado a Valencia por Jaña.

Lo demuestra la frecuencia con que de algún tiempo a esta parte se vienen cometiendo escandalosos robos, no conocidos desde que oportunamente abandonó la jefatura de policía de esta capital el "involudable" Tixell, recomendado de Capriles.

Aparte de los que llevamos reseñados estos días, ayer mañana, en un piso principal de la calle de la Paz, y nada menos que por la mañana intentó robarse, no consiguiendo los ladrones su intento porque algunos vecinos se apercebieron de lo que ocurría.

Estos virones que dos hombres estaban forzando la puerta de la citada habitación y comenzaron a dar gritos.

Los discípulos de Caco dejaron en seguida su "faena" y dieron a la fuga, no "tropezando" en el camino, como debiera haber sucedido, con ningún agente de la autoridad.

Y es que no hay medio de acabar con esa plaga de "rateros".

Decididamente está visto que al Sr. Capriles le importa un comino que despluman a todos los valencianos.

Recomendamos la lectura del siguiente sueto que publicaba El Correo de anoche:

"Pues, señor, bien! Aquí vivimos en el mejor de los mundos habitados; cuando un dependiente del Municipio se propone cumplir con su deber, cosa bastante rara, ¡se ha caído! Por lo menos un escamón de los de Oradog, no gana de cualquier concejal.

Ayer tarde, el guarda del paseo de la Glorieta, cumpliendo el reglamento, obligó a un vendedor ambulante a que saliera de este paseo a pregonar y vender su mercancía. Se enteró un concejal, dió el gran rapapolvo al guarda, dijo que allí no había más reglamento ni más autoridad que él, hizo que el vendedor despedido volviera a entrar en la Glorieta, y no contento con este, salió escapado del lugar del suceso, para volver al poco rato, sudoroso y al frente de una porción más de esta clase de vendedores, a los cuales entró en el citado paseo y los autorizó para que comerciaran allí.

Es verdaderamente censurable que un concejal, en lugar de hacer cumplir los reglamentos dictados por el Ayuntamiento, los haga infringir y censurar al que por su cumplimiento vela.

Según tenemos entendido, el Alcalde ha enviado un recado de atención a tan celoso edil. En cuántos asuntos podría este señor mostrar sus energías!

Como el colega dá la noticia y el comentario, pero omite el nombre del concejal a quien se alude, creemos oportuno decir quién era.

El edil que hizo eso que cuenta El Correo, es D. José María Gómez Cabedo.

Mañana a las nueve de la noche se celebrará en la Tertulia Republicana del Camino del Grao, una velada poética. Harán uso de la palabra varios socios del Casino Universal, y los propagandistas de la Juventud de Unión Republicana, Demócrito, Andrés y los Sres. Coscollá y Serrano Clavero.

Por no haber acudido ayer suficiente número de diputados, no pudo celebrarse sesión la Diputación provincial.

El lunes probablemente se reunirá la Corporación, que ha de tratar, entre otros asuntos, de la pensión de escultura y de cuestiones de personal.

En el Círculo Republicano "El Porvenir", del Cabañal, se dará mañana sábado un concierto de laúd, bandurria y guitarra por el terno Constant, compuesto de padre y dos hijas.

El programa será el siguiente:

Primera parte: Fantasia de la ópera "Carmen" (Bizet); preludio de "El anillo de hierro" (Marqués), y "Serenata española" (Motra).

Segunda parte: "Moraima" (Espinosa); Motivos de "La Bohème" (Puccini); motivos de "Costumbres españolas".

Tercera parte: Motivos de "Cavalleria Rusticana" (Mascagni); motivos de "Marina" (Arrieta), y pasodoble "La Giralda de Sevilla".

Seguramente que el Casino se hallará concurridísimo con tal aliciente.

"Las indigestiones se alivian en diez minutos" tomando dos oables, y se curan radicalmente antes de acabar el primer estuche de "Digestivo Mojarrieta". Las dispepsias y gastralgias desaparecen radicalmente tomando tres ó cuatro estuches.

En los padecimientos crónicos gastro-intestinales, más graves, débese tomar durante tres meses el "Digestivo Mojarrieta", que es el único verdadero gastro-intestinal completo y radical, universalmente reconocido muy superior a todos los otros remedios para curar los padecimientos del estómago y para purificar los alimentos.

Ayer fueron desenojados los toros de D. Esteban Hernández que han de lidiarse el lunes 9 del actual en la plaza de Toros; todos son muy buenos mozos y han demostrado mucha bravura.

Los señores abonados podrán reficar sus localidades en las oficinas de la plaza hoy de tres a siete de la tarde y el sábado a las mismas horas.

En esta función hará el despojo de la plaza el Batallón infantil y asistirá a la corrida la Banda municipal.

Mañana a las seis y media de la tarde, tendrá lugar en el Instituto Médico Valenciano la anunciada conferencia acerca del "Suicidio", cuya exposición se ha confiado al ilustrado doctor D. José Sanchis Bergón.

Como se trata principalmente de un trabajo de difusión científica el acto será público.

EL FERRO-QUINA-BISLERI enriquece la sangre de glóbulos rojos.

En el negociado de Indeterminado de este Ayuntamiento se interesa la comparecencia de D. Luis Linares Martínez de León y de Juan Giner Catalá.

En la sesión que ayer mañana celebró la comisión de Personal, se acordó: Aprobar el pliego de condiciones para subastar el suministro de impresos a las oficinas municipales, y remitir a informe del arquitecto la proposición presentada por la sociedad de pintores con motivo del concurso abierto para adjudicar el servicio del pintado de cinco despachos de las Casas Consistoriales.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es la provi-dencia de los estómagos débiles.

En el "Boletín Oficial" de la provincia de 27 de Abril último se inserta el anuncio de concurso para proponer una plaza de alumno pensionado en el extranjero, de esta Escuela de Artes é Industrias.

Dicho anuncio se halla expuesto en el tablón correspondiente del mencionado establecimiento.

En el Casino Instructivo de Unión Republicana de la calle de Benlliure se celebrará mañana por la noche una velada dramática por un joven actor sevillano, con arreglo al siguiente programa:

1.º Delirio del rey D. Pedro el Crnel (tercer acto de "El zapatero y el rey"); 2.º Historia de D. Juan y D. Luis (primer acto del "Tenorio"); y 3.º Ultima parte de "Juan José". El acto comenzará a las ocho y media. Los socios podrán acudir con sus familias.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es el mejor reconstituyente de la sangre.

Hemos recibido la siguiente convocatoria: "A los obreros: Aprovechando el paso por Valencia de nuestros compañeros A. Saavedra y Sánchez Rosa, hemos organizado una conferencia sociológica, continuando la serie que llevamos dadas.

Los que sintáis amor a la causa del proletariado acudid a ella, donde veréis sinceridad, buena fe y corazones con savia humana.

La referida velada, donde podrán acudir todos los trabajadores, se celebrará hoy a las nueve de la noche en el salón de actos de la "Casa del Pueblo", Ensendra, 2.—El presidente, E. Felis."

### Agua de caldas de Malabella ó de VICHY

Se halla vacante la plaza de maestra de una de las escuelas laicas de Algineit, dotada con 500 pesetas, casa y material; advirtiéndose a los que la soliciten que se aumentará, á ser posible, hasta á 750. Plazo para solicitarla, diez días.

Las solicitudes dirigirlas al presidente del Casino Republicano.

Anteayer presentaron una instancia al Gobernador los parientes pobres del fundador del Hospital de En Conill pidiendo que se les atiendan en las peticiones que formularon en otra instancia elevada hace tiempo al ministro de la Gobernación Sr. García Aliz y que trasladó éste á los ocho días á la Junta de Beneficencia de dicho hospital, existente en esta ciudad, para que resolviera.

A pesar del tiempo transcurrido, dicho Junta no ha resuelto nada, y veremos si ahora sucede lo mismo con la instancia entregada anteayer al Sr. Capriles.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es la provi-dencia de los anémicos.

El Gobernador civil ha aprobado el reglamento por que ha de regirse el Casino de Unión Republicana de Jalance.

Ayer tarde falleció el laborioso é inteligente obrero tipógrafo D. Ramón Alcorisa, que gozaba generales simpatías entre sus compañeros y cuantos en vida tuvieron el gusto de tratarle.

Reciba la familia del finado nuestro más sentido pésame.

Las juntas directivas de las sociedades tipográficas ha acordado adherirse oficialmente al duelo, á cuyo efecto ruegan á todos los compañeros que puedan, asistan al entierro, que se verificará esta tarde á las cuatro y media, desde la casa mortuoria, Guillem de Castro, 41, á la plaza de San Agustín.

Para el Alcalde: El guarda del paseo de las Alamedas de Serrano, parte reayente á las tenerías, llamado Domingo Chnliá, es un sujeto desahogado que prevalido del cargo, no cesa de molestar al vecindario, promoviendo cuestiones y escándalos.

Será conveniente que el Alcalde ate corto al tal guarda, que es una alhaja.

Corbatas "Grand Chic". Nudos, plastrones, tiras, chalinas y lazos. Almacenes "El Águila", calle de la Paz.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es el más eficaz de los cordiales.

Hoy á las once y media de la mañana celebrará sesión la Comisión provincial.

La jefatura de Obras públicas ha remitido á informe del Ayuntamiento el expediente instruido á causa de haber solicitado la Sociedad Marina Auxiliante la concesión de terrenos en la playa de Levante, espacio comprendido entre la acequia del Gas y la ermita de los Angeles, para instalar en él un mercado de pescado.

El Alcalde, Sr. Polo, ha enviado una circular á los tenientes de alcalde, ordenándoles ejerzan gran vigilancia en las calles para evitar los juegos de los chiquillos, que tantas molestias ocasionan á los transeúntes.

La sociedad musical Nueva Lira Valenciana, pone en conocimiento de su numerosa clientela que ha trasladado su casa social de la calle Encarnación, 19, tercero, á la de Guillem de Castro, 71, tercero.

Lo cual participa á todas las sociedades y particulares para cuando tengan á bien utilizar dicha banda.

Para tratar, dirigirse al ajustador de dicha banda, Juan Gay, calle de Játiva, 9, bajo, ó á Antonio Ferri, Balmes, 4, bajo.

El presidente, Vicente Civera.—El secretario, Waldo Valero.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA BISLERI.

Ha sido remitido al Gobernador civil certificación del artículo 11 del pliego de condiciones del arriendo, del arbitrio sobre carros y caballerías que transitan por el camino del Grao.

Con motivo de los sucesos que se desarrollaron en la calle de Sagunto hace poco tiempo, cuando fué avanzada la línea del resguardo de consumos, ha sido procesado el exconcejal señor Casanova.

EL FERRO-QUINA-BISLERI vence las anemias.

á 25 céntimos sin envase; cura el estómago, facilita la digestión y abre el apetito. Indispensable á los estómagos delicados. Da un sabor más agradable al vino que el agua de Seltz ó sifón. De venta, farmacias y droguerías.

En el Ayuntamiento se ha recibido una comunicación del presidente de la Audiencia, solicitando que se le remita á la mayor brevedad copia del pliego de condiciones que rige en la prestación del carruaje para el juzgado de guardia.

Entendemos que el juez de guardia debe tener carruaje, tanto por el decoro que corresponde á las funciones de la justicia, como porque así lo exige la índole de ese servicio público.

El Ayuntamiento hace bien atendiendo á esa necesidad, que el Estado abandona.

Si ha habido realmente abusos, corrijanse, pero busque el Ayuntamiento el medio y la fórmula de continuar dotando de carruaje al juzgado de guardia.

FRESAS.—Isabel Martínez á su clientela. Vende Mercado, frente droguería San Francisco, y en la calle Siurana, 5.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito.

En la caja de la Diputación se recaudaron ayer las siguientes cantidades por contingente: Del Ayuntamiento de Almacera, 637 pesetas; Paterna, 1.600; Onteniente, 2.000; Bocairente, 500; Alirap, 450, y Agullent, 350.

Trajes y equipajes completos para comunión. Equipos á 45 pesetas. Almacenes "El Águila", calle de la Paz.

La especialista en partos doña Julia Alvarez, ha trasladado su domicilio á la plaza Horno San Nicolás, 1, entresuelo.

Consulta: de nueve á once.

GRANJA MORODER.—MONCADA.— Leche pura de vaca á domicilio; medio litro, 25 céntimos; litro, 45 céntimos. Se reciben encargos en el depósito, plaza Comedias, núm. 4, y Palomar, 16, y en la ferreteria de D. Ernesto Ferrer, Barca, 1.

No dudamos en afirmar que el Establecimiento de Baños de Santo Tomás, manantial de aguas sulfurosas, situado junto á la iglesia del Grao (Valencia), se ha colocado á la altura de los mejores de España. La extraordinaria concurrencia de este antiguo balneario ha prodigado en todo tiempo grandes elogios á la bondad de las aguas que, administradas en bebida, baños, duchas é inhalaciones, tan maravillosos resultados han proporcionado en la curación de las manifestaciones herpéticas, reumáticas y escrofulosas, afecciones gastro-intestinales y bronco pulmonares.

Cualquier línea de tranvías que va al Grao, conduce al bañista cerca del balneario. Servicio de seis mañana á siete noche.

Baños de Almirante.—Baños medicinales y duchas de todas clases. Baños de mar calientes. Frente á Correos.

El Gramófono con su maximum de perfección, ha llegado ya al alcance de todas las fortunas, hasta de las más modestas. Por 150 pesetas se adquiere en casa Cuesta un bonito y elegante Gramófono que emite los sonidos á la perfección, con varios discos de ópera, zarzuela, banda, cantos populares y recitados.

En el favorecido triquetete de Pelayo se jugará hoy, á las cuatro y media de la tarde, un gran partido de pelota á 50 tantos, á rebote por encima cuerda, en el que tomarán parte los aficionados pelotaris siguientes: Font, Chiquet de Simat y Mari (azules), contra Nel, Hillario y Mague (rojos).

A tan gran partido el precio será el de costumbre.

Globos Sistema Santos Dumont. De venta en la librería de R. Mariana, Lonja, 2, Valencia.

¡ANEMICOS! Tomad siempre el FERRO-QUINA-BISLERI.

El dentífrico que tiene premio primero, tan sólo en un Congreso de Higiene es el gran "Licor del Polo".

Publicaciones "Gustos y disgustos son... no más que imaginación". Lo dice el refrán y lo cuenta filósofo.

### Consulat de France á Valence

Une amnistie ayant été accordée aux déser-teurs et insoumis français par la loi du 1.º Avril 1904, les intéressés sont informés qu'un délai de six mois leur est accordé, á partir de cette date, pour se présenter au Consulat á fin de bénéficier de cette mesure.

### SOCIEDAD DE PATRONOS CARRETEROS DEL GRAO

La Sociedad de Patronos Carreteros, siguiendo la defensa de sus intereses lesionados con la erección del nuevo portazgo ha acordado en junta general celebrada esta noche hacer público su agradecimiento á la comisión de la Cámara de Comercio, Ateneo Mercantil y Círculo Frutero por sus valiosas gestiones en favor de nuestra causa, reiterar la confianza á la comisión de esta Sociedad que tan acertadamente defiende sus intereses, admitir incondicionalmente el apoyo ofrecido por la Cámara de Comercio y concederle á ésta la dirección de su defensa por los trámites legales de acuerdo con la comisión de esta Sociedad nombrada al efecto.

Igualmente ha sido acordado por unanimidad, que tan luego aquella importante entidad pronuncie su última palabra sin conseguir su propósito, procederemos al paro de esta industria, dando cuenta á todas las sociedades de nuestro ramo establecidas en Valencia para que nos secunden, avisando por medio de la prensa local nuestra decisión con dos días de anticipación para que igualmente nos secunden los carros forasteros, tan interesados como nosotros en esta grave cuestión.

No obstante cuanto llevamos publicado anteriormente, estamos plenamente convencidos de que la conducta observada por el arrendatario es arbitraria é ilegal y bajo este punto llamamos la atención á Excmo. Corporación Municipal para que estudie detenidamente las bases contenidas en el pliego de condiciones de la subasta y seguramente convendrán en que nuestra apreciación no es errónea.

Tenemos, pues, en práctica una nueva instancia dirigida al Ayuntamiento, la cual presentaremos muy en breve.

Esperamos por lo tanto de los señores ocajeales que tan brillante defensa han hecho hasta hoy de nuestra causa, probarán una vez más su amor á la justicia que deseamos se nos haga.—El secretario, J. Bautista Díez.

Grao 5 Mayo 1904.

### A los maestros de sastré y dueños de sastrería.

Se recomienda la asistencia, tanto de señores socios como á los que no lo sean, á una reunión que tendrá lugar hoy 6 de los corrientes á las nueve de la noche, en la casa social de la Confianza, calle del Pilar, 8, triplicado, para tratar de un asunto de sumo interés para todos.—El presidente, R. Cantero.

### Movimiento obrero

OBREROS CONSTRUCTORES DE CARROS.—Compañeros: Se os convoca á junta general para el domingo próximo 8 del corriente á las diez de la mañana, para deliberar la contestación de los patronos. Se encarece la asistencia de todos los socios.—El secretario, Manuel Donato.

CENTRO TIPOGRAFICO.—Compañeros: Las directivas de las sociedades Tipográficas, Gutenberg é Estampación, os convocan para el domingo á las diez y media de la mañana en el local del Centro, á fin de tratar del resultado de la última huelga y sobre la confección de las listas electorales.

La importancia de estos asuntos ha de imponeros lo inexcusable asistencia.—El presidente, Francisco Sanchis.

LA IGUALADORA (sociedad de oficiales sastres) á todos los oficiales sastres en general.—Compañeros: En vista de haberse recibido muchas reclamaciones de nuestros compañeros por haber empezado algunos patronos á no cumplir las bases firmadas por ellos mismos, se os convoca á junta general para hoy á las nueve de la noche en nuestra casa social, Arzobispo Mayoral, 12, 2.º, para ponernos de acuerdo

### Zarzaparrilla iodurada del Dr. Greus

Soberano depurativo y gran purificador de la sangre y de los humores; cura los estados herpéticos, reumáticos, héticos, venéreos y sífilíticos, que se manifiestan por manchas, granos, ulceraciones, flictones y fijos, de los ojos, de los oídos y garganta; hinchazones y dolores hijos ó errantes y en distintas partes del cuerpo, incluso los huesos.

Poderoso atemperante, cura y evita los estados congestivos hasta de la cabeza; por donde resulta el mejor profiláctico de las inflamaciones y congestiones pulmonares y cerebrales, vértigos, dolores de cabeza, insomnio, pesadillas, etc., etc.

### Solución de fosfato de hierro DEL DR. GREUS

Este producto ferro-fosfato, es un poderoso tónico de célula, nervios y del glóbulo rojo, está principalmente indicado en los siguientes casos: Estado de abatimiento y postración, anemia, empobrecimiento de la sangre, clorosis (colores pálidos), irregularidad y dificultad menstrual, leucorrea (flujos blancos), convalecencia.

### Levadura de cerveza granulada medicinal DEL DR. GREUS

Está indicada en las siguientes afecciones: Dispepsias, gastro-enteritis, disenteria, púrpura, diarrea infantil, dermatosis, herpes, sone urinario, leucorrea, leucorrea, infecciones pneumónicas y tífoides, fiebres eruptivas, escarlatina, vimeola, erisipela, sarampión, diabetes, las furunculosis, clavos, furúnculos y antrax.



## EL PROXIMO DIA 8 EXPOSICION

de las ropas, géneros y demás artículos de última novedad

RECIBIDOS PARA LA TEMPORADA DE VERANO

Exceptionales surtidos en toda clase de ropas hechas para caballeros y niños

Extensa colección de géneros GRAN MODA para la medida Zapatería, Sombrerería, Camisería, Bastones, Paraguas, Impermeables, Corbatería, Guantería, Bisutería, Equipos para Comunión.

Sombreros de paja 10.000 desde 0'95 á 80 pesetas

# Pedro Domecq

## Jerez de la Frontera

Casa fundada en 1730

### EXQUISITOS VINOS DE JEREZ COGNAC DOMEQ

Representante en Valencia y Castellón, José González de Campos, Congregación, 12, segundo, Valencia.

Los dos maestros convocados por nuestra primera autoridad. Presididos por el alcalde, se dió lectura á ambas listas, que resultaron con una diferencia de medio real, en la construcción de cada par, excepto en dos clases de calzado, que habia una diferencia de tres reales; el digno presidente del ayuntamiento de esta villa propuso, y así lo dijo á las partes litigantes, partir la diferencia que existía en los precios; á lo cual accedió en todas sus partes el representante de los obreros, y también el de los patronos, excepto en una clase de las que se diferenciaban medio real, y que no quiso transigir con pagar un cuartillo más de lo de su tarifa, y menos de la de los obreros.

Se esforzaron tanto el alcalde como los peritos imparciales en hacerle comprender la conveniencia de transigir en esa clase de obra, puesto que no era de gran importancia, y teniendo en cuenta al mismo tiempo que habia transigido en todo lo demás, y de esta manera quedaba solucionado el conflicto. No quiso acceder á las razones expuestas por todos, por lo que comprendimos que Benjamin Carrasco habia asistido á la reunión con el propósito de no venir á un acuerdo, valiéndose para ello de un pretexto cualquiera, por lo que el alcalde le dijo con textuales palabras: "Mal ojo han tenido sus compañeros al elegirlo á usted para que los represente."

Me resta hacer constar que Niceto Gómez, en cuanto tuvo noticia del acuerdo de los obreros, despidió de su taller á dos de éstos por creerse los directores del asunto que nos ocupa.

Con el mencionado dato, queda recomendando el respeto y consideración que dicho individuo debe merecer á los obreros.

Rogándole me dispense la molestia que esto le ocasiona, y repitiéndole gracias por la inserción, me despido de usted, aprovechando la ocasión de ofrecerme amigo y s. s. q. s. m. b.,  
Julian Montés.

Utiel 3 de Mayo de 1904.

## ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—El amigo Fritz.—A las 8.45.  
TEATRO CIRCO APOLLO.—La trampa.—Los bohemios (estreno).—Enseñanza libre.—A las 9.  
CINEMA NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo.—Paquita Lacy.—Sra. Lullá.—El célebre cantante José Gómez (a) El Poeta.—Sra. Fernández.—María Reina baila.  
A las 7.

## Ganga

Se vende un mostrador propio para almacén, una verja de escritorio y una banqueta de tres metros de larga. Páase Monistrol 2, Valencia.

## Consultorio Grifol

### Enfermedades secretas

HORAS DE CONSULTA: De 10 de la mañana á 4 tarde.  
Santa Teresa, 21.

Con real privilegio

## Gotas antisifilíticas

DEL DR. RIMELLES  
NO CONTIENE MERCURIO  
GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA  
NO MAS SIFILIS.  
Curación radical y segura con solo tres frascos.  
Probadlo y os convenceréis.  
Precio del frasco 7 pesetas.  
Tratamiento cómodo, seguro y económico.  
Depósito en Valencia: Farmacia de Barberá, Sagrado de San Francisco, 25.

## Agentes y representantes

para la capital y todos los pueblos, se necesitan. San Martín, 9, principal, de 10 á 11 y de 5 á 6.



## Nueva ferretería

### "La Aragonesa,"

#### Balbino Lafuente

Plaza de las Yervas, núm. 7

(Vulgo dels Caps)

Se replica á la persona que se haya encontrado un saquito con tres cintas de cinematógrafo, un objetivo y otros objetos, que se extravió en un coche tranvía de los que hacen el recorrido de esta ciudad á la estación de Turis, lo presente en la calle de la Tapinería, 22, tercero, y se le gratificará.

Fujos blancos, gota militar, irritaciones y en general todas las enfermedades del aparato urinario en el hombre y en la mujer, se curan en muy poco tiempo, por crónicas y rebeldes que sean, por medio de la inyección antiséptica VALENTIN PALACIOS. De venta en todas las buenas farmacias. En Valencia: Farmacia de D. Angel Rives, Mercado, 40; Sres. Igual Contad y Compañía, droguería de La Luna.

## Pérdida

Se replica á la persona que se haya encontrado un saquito con tres cintas de cinematógrafo, un objetivo y otros objetos, que se extravió en un coche tranvía de los que hacen el recorrido de esta ciudad á la estación de Turis, lo presente en la calle de la Tapinería, 22, tercero, y se le gratificará.

## Purgaciones

Se replica á la persona que se haya encontrado un saquito con tres cintas de cinematógrafo, un objetivo y otros objetos, que se extravió en un coche tranvía de los que hacen el recorrido de esta ciudad á la estación de Turis, lo presente en la calle de la Tapinería, 22, tercero, y se le gratificará.

## Por telégrafo y teléfono

### Robo

En la calle de San Juan, núm. 10, bajo, han entrado esta noche pasados ladrones, robando 150 pesetas en metálico y gran número de alhajas de gran valor.

Las alhajas sustraídas están valuadas en 100.000 pesetas.

Los ladrones sin novedad.

### La Asociación de la Prensa

Está acordada en principio la corrida de ocho toros á beneficio de la Asociación de la Prensa para el día 16 de Junio próximo.

El ganado no está designado todavía.

Los capataces serán Algabeño, Ricardo Torres, Lagartijillo y Machaquito.

Si puede torear Fuentes se ausiáran dos toros.

El cartel anunciador de la corrida lo firma Villegas.

### El viaje de D. Alfonso

Cádiz.—Ha llegado á San Fernando el rey, sin que ocurriera incidente alguno.

### De Barcelona

Se han declarado en huelga los obreros de la fábrica del Sr. Torreguina, de Sanpedor.

Continúan sin circular los coches ómnibus de la Empresa Nueva Condal.

Esta, en vista del conflicto, ha traspasado el negocio á la empresa La Catalana.

Ha salido para Madrid el rajá de la India Ramjá, que realiza un viaje de recreo.

### Movimiento político

Hoy se ha notado algún movimiento político, acentuándose el rumor de que el Sr. Villaverde irá á la embajada de París.

Sin embargo, créese que ningún cambio se hará hasta que se abran las Cortes y terminen las negociaciones con Francia.

### Guerra ruso-japonesa

San Petersburgo.—El general Kouropotkine telegrafía que las bajas de los japoneses en el combate del Yalu, fueron 40 oficiales y 2.000 entre subalternos y soldados.

El generalísimo Alexiéf telegrafía confirmando que fracasó el intento de los japoneses de coger la entrada del puerto.

Debíose en parte á la noche clara que hacia y á los potentes reflectores de la plaza que descubrieron al enemigo.

Al amanecer víronse en el mar algunos cuerpos de japoneses.

Murieron muchos cadetes, que lucharon con heroísmo.

El general Kouropotkine transcribe una parte del general Khatbekis, diciendo que el combate del Yalu fué triste, pero glorioso.

Los japoneses dispararon unos 2.000 proyectiles.

Los regimientos al retirarse llevaron 2.000 heridos.

Los japoneses han desembarcado artillería, situándola á la derecha del Yalu.

Desmintense que los japoneses hayan tomado á Liu-Chang.

Port-Arthur.—Reina tranquilidad en todo el radio de la capital.

La entrada del puerto se halla libre.

París.—En vapor mercante japonés que salió de Genzan para Fu Cham no ha llegado todavía á su destino.

Como hace bastante tiempo, que debia haber rendido viaje, témesse que haya sido apresado.

Tokio.—En la tentativa última fueron destruidos nueve transportes japoneses en la entrada de Port-Arthur.

Londres.—"The Daily Telegraph" dice que los japoneses lograron su intento y que la boca de Port-Arthur se halla obstruida.

### Corrida suspendida

La tarde se ha presentado tormentosa.

Entre tres y cuatro ha descargado un temporalazo, cayendo agua y granizo en abundancia é insistencia, con acompañamiento de relámpagos y truenos.

Por este motivo se ha suspendido la corrida de toros que se habia de celebrar esta tarde, á pesar de que Machaco era partidario de que se celebrara.

Se verificará mañana.

### Waldeck-Rousseau

París.—Se halla en estado desesperado Mr. Waldeck-Rousseau.

Hoy se le operará el cáncer como último recurso.

Se le indicaba para la presidencia de la República.

Otras noticias dicen que se le ha verificado la operación con satisfactorio resultado.

### Entierro

Se ha verificado el entierro del cadáver de la niña del Sr. Sánchez Guerra.

Han asistido todos los ministros, incluso el Sr. Maura, y muchos personajes políticos, periodistas y amigos particulares.

### El novelista Pereda

Jerez.—Continúa en imminente gravedad el ilustrado novelista Sr. Pereda.

### "O terror dos mares"

Tolón.—Ha llegado á este puerto el acorazado "Pelayo".

### Huelga

Córdoba.—Se han declarado en huelga los albañiles.

Piden aumento de jornal.

El gobernador gestiona la solución de la huelga.

### La guerra ruso-japonesa

San Petersburgo.—Se ha recibido un larguísimo parte oficial del general Kouropotkine, en el cual se confirman muchas de las noticias ya conocidas.

Dice que en la acción librada alrededor de las posiciones de Turen-Teheng tomaron parte dos regimientos y dos baterías; que el combate comenzó atacando los japoneses el flanco iz-

quierdo del ejército ruso con dos baterías de cañones de 150 y otras emplazadas en las islas del río.

El fuego era mortífero contra las posiciones rusas de Turen-Teheng, cuya defensa se hacia en esas condiciones imposible. La infantería rusa comenzó á replegarse, mientras los cañones rusos obligaron á la infantería japonesa á retroceder, la cual recibía continuamente fuerzas de refresco, aunque no aceptaban el combate á la bayoneta.

Después atacaron simultáneamente los japoneses el flanco izquierdo y las trincheras de Turen-Teheng, que los rusos se vieron obligados á abandonar, no sin haberse sostenido en ellas largo tiempo, porque la reserva general estaba demasiado lejos.

Mientras los rusos se batían en retirada, los cañones japoneses abrieron un fuego herroso contra sus nuevas posiciones, envolviendo la izquierda rusa.

El regimiento que formaba la reserva principal se adelantó entonces para tomar parte activa en el combate, y protegida por una fuerte batería intentó varias veces el ataque á la bayoneta, que los japoneses rechazaban; al frente de este regimiento marchaba el capellán con cruz alzada, el cual cayó herido por dos balazos, y por fin pudo abrirse paso el regimiento.

No se conocen con exactitud las bajas que tuvo este regimiento y el otro que tomaron parte principal en el combate, pero se dice que hay un coronel, dos jefes superiores y nueve capitanes muertos.

La segunda y tercera baterías perdieron todos sus caballos y los cañones, que antes de ser abandonados fueron inutilizados, como hubieron de abandonarse también seis cañones y ocho ametralladoras de la tercera brigada.

El parte del general Kouropotkine habla de ochocientos heridos, entre ellos muchos oficiales.

El transporte de heridos se hizo con mucho trabajo, y no pocos de ellos llegaron por su propio pie apoyados en algunos camaradas, tardando en el camino hasta 24 horas.

El general Zassulitch asegura que el estado moral es excelente á pesar de las pérdidas sufridas, y con ánimo de renovar la lucha.

El parte termina diciendo que las pérdidas japonesas son muy considerables; los que tomaron parte en el combate dicen que se pueden calcular en cuatro mil muertos.

Nueva-York.—El "World", por informes de Tokio, dice que el Japon ha comprado seis barcos más de guerra.

San Petersburgo.—El general Kouropotkine ha llegado á Liao-Yang.

### Bolsin

4 por 100 interior, 75/70.

Francos, cheque, 39/15.

Londres, 34/93.

### Reforma del Consejo de Estado

Los Sres. Maura y Sánchez Toca han ultimado los decretos para la implantación de la ley reformando el Consejo de Estado.

La llevará el Sr. Domínguez Pascual á la firma de D. Alfonso.

### El término del viaje

Dícese que al terminar su viaje, D. Alfonso, descansará en Aranjuez 15 días.

Permanecerá en este sitio desde el 22 hasta los primeros de Junio.

Regresará á Madrid el día 15, marchando á Aranjuez.

### La reapertura de Cortes

El Sr. Domínguez Pascual llevará á la firma un decreto convocando á la reunión de las Cámaras.

### Cena de gracias

En el domicilio del presidente del Consejo han sido obsequiados con una cena por el señor Maura, los diputados y senadores que, con motivo del atentado, fueron á visitarle á Barcelona.

Durante la cena se ha hablado mucho del viaje de D. Alfonso, manifestando el Sr. Maura algunos propósitos que afectan á la marcha política.

### Romero Robledo

Hoy ha regresado el Sr. Romero Robledo.

### ¿Habrá Consejo?

El jefe del gobierno ha dicho que ignora si mañana se celebrará Consejo de ministros.

### Los ferroviarios

Ha marchado á Villanueva de las Minas una comisión de ferroviarios.

Lleva una preciosa corona dedicada á las víctimas de la explosión en la mina "Reunión".

La comisión recogerá datos en el lugar de la catástrofe.

En vista de dichos datos, aconsejará á sus compañeros que vayan ó no á la huelga.

Los obreros de la estación del Mediodía han acudido á despedir á los compañeros que forman la comisión, abandonando una hora los talleres.

Al partir el tren reanudaron sus tareas.

### Justas censuras

Telegramas recibidos de Cádiz, dicen que es duramente censurado el general Linares, que no entera á D. Alfonso (¿para qué?) de las necesidades y aspiraciones de los pueblos que visita rápidamente.

La Opinión dice que merece tratarse de un viaje de turista para que le conozcan.

### Contra un reparto injusto

Barcelona.—Los pobres de esta ciudad han ido esta mañana en manifestación al domicilio del alcalde, á reclamar el donativo que para ellos dejó D. Alfonso en su visita á esta ciudad.

Numerosa fuerza de policía rodeó el domicilio del alcalde, obligando á los pobres á disolverse.

Origináronse algunos tumultos.

Censurase duramente al alcalde que ha repartido las diez mil pesetas que dejó D. Alfonso para los pobres, á los centros religiosos, olvidándose de los que verdaderamente necesitan socorro.

### ¿Se va Linares?

D. Alfonso ha decidido permanecer en Cádiz hasta mañana por la noche.

El general Linares habia telegrafiado á Cádiz negándose á la petición de que D. Alfonso prolongase su estancia en esta última población.

Se ha dicho en Cádiz que el ministro de la Guerra general Linares, disgustado por la resolución de D. Alfonso, pensaba dimitir en cuanto regresase á Madrid.

### Un desertor

Barcelona.—Se ha presentado en el Gobierno civil un recluta del regimiento de San Quintín, declarando ser desertor.

Ha sido detenido.

### Hambre

Barcelona.—Recíbense noticias de todos los centros productores de la provincia, comunicando que se agrava la crisis obrera con motivo del cierre de fábricas.

El gobernador ha enviado una circular á los alcaldes, para que remitan listas de los obreros que se encuentran sin trabajo, con objeto de estudiar los medios de socorrerlos.

### Conflicto en puerta

Barcelona.—Hay gran excitación entre los obreros del tranvía de Badalona, por la desconsideración con que son tratados por la empresa.

Es probable que se declaren en huelga.

### Asamblea de naveros

Bilbao.—El día 31 del mes actual se celebrará una asamblea nacional de naveros.

Se tratará de la defensa de sus intereses marítimos.

### Sigue la huelga

Comunican de Miranda, que sigue en igual estado la huelga del Canal.

Han sido enviadas más fuerzas de la guardia civil.

### Desgracia

Bilbao.—Se ha caído en la ría, ahogándose, un tripulante de un buque inglés.

### Huelga terminada

Bilbao.—Ha terminado la huelga de las minas de Ollargán.

Los obreros han aceptado la jornada impuesta por los patronos.

### Salmerón García

Orhuela.—Ha llegado el hijo del jefe de la Unión Republicana, Sr. Salmerón.

Han acudido á esperarle muchas comisiones.

Los andenes de la estación estaban atestados.

Al entrar el tren en agujas estalló una ovación.

La multitud vitoreaba al padre del viajero y á éste.

Acompañado por el gentío, el Sr. Salmerón García se dirigió al Circulo Republicano.

El público le obligó á salir al balcón.

El propagandista republicano pronunció un corto discurso, dando las gracias por el recibimiento que se le habia dispensado, y aconsejando que se disolviera la multitud.

Esta obediencia, dando entusiasmas vivas.

El recibimiento dispensado al Sr. Salmerón García ha sido cariñoso y entusiasta.

### Mensaje á las Cortes

Han celebrado una reunión los aliados de todo el partido judicial, excepto el de Logroño, acordando elevar un Mensaje á las Cortes, pidiendo que se reforme la Administración de Justicia en el sentido de que los juicios se celebren en las cabezas del partido.

Se ha nombrado una ponencia para que redacte el Mensaje.

### Más de la guerra

San Petersburgo.—La escuadra japonesa ha cruzado hoy frente á Port-Arthur.

Témese un nuevo ataque.

Londres.—"Le Temps" registra la opinión que predomina entre los diplomáticos, creyendo inevitable una complicación internacional, si se realiza, como al parecer está en los propósitos del Japon, un desembarco de contingentes de artillería y de infantería sobre la ciudad de Niu-chuang.

Shanghai.—Según noticias recibidas de Pekin, los rusos han construido una línea férrea desde Niu-Chuang al puerto de Inkesu.

Las tropas rusas del Oeste de Liao reciben diariamente refuerzos y obligan á los funcionarios chinos á reparar la línea de comunicación entre Ping-Ming-Ting y Mukden.

Construyen fuertes, que comunican por líneas subterráneas al Este y Oeste de Dalny.

Dícese que será inminente un levantamiento general en China en el caso de que los japoneses desembarquen en Niu-Chuang.

San Petersburgo.—El coronel Yasnovsky, que pertenece al Estado mayor ruso, ha declarado que la retirada del general Zassulitch ha obedecido al plan de campaña del general Kouropotkine.

El generalísimo habia dispuesto sobre el Yalu algunas avanzadas.

Componíanse éstas de una división de tiradores, sin otros cañones que dos piezas de artillería de montaña.

Estas avanzadas se destinaban, no á defender el paso del Yalu, sino á conocer y comunicar todos los movimientos del ejército enemigo, pues únicamente en el momento de pasar los japoneses el Yalu podía conocer el generalísimo el número de los adversarios, dato indispensable para la ejecución de su plan.

Añade que es probable que las fuerzas rusas retrocedan todavía para tener más cerrada la distancia con las vanguardias japonesas.

Créese que los japoneses, después de pasar el río, marcharon sobre el margen izquierdo hacia su embocadura.

Tokio.—Telegramas de Cheffé dicen que los rusos han abandonado Dalny, destruyendo el ferrocarril y enviando el material á Mukden.

San Petersburgo.—Asegúrase que las fuerzas rusas han detenido el avance de las tropas japonesas sobre Mukden.

Faltan detalles.

Los japoneses han desembarcado dieciocho piezas de artillería en la margen izquierda del Yalu.

París.—Dícese que se ha librado un combate en Motieleng, en el desfiladero del camino á Liao-Chang.

Señ.—Según noticias oficiales, una flotilla de cañoneros y torpederos japoneses se ha establecido en la desembocadura del río Ta-yang.

Londres.—Desmíntese que los japoneses ocuparan á Niu-Chuang.

### En busca de un tesoro

París.—Telegrafían de la Ciudad del Cielo que varios agentes ingleses, á las órdenes del gobierno, trabajan en busca de un tesoro que, en la guerra con los boers, desapareció al entrar los ingleses en Pretoria.

Según parece, el antiguo gobierno sacó de la ciudad lingotes de oro por valor de 11.250.000 de francos.

Ignorase el paradero de dichos lingotes.

LLORCA.

### GRASA de CABALLO

para suavizar el calzado y corregir

Pastillas para limpiar el calzado de lona

— PUNTO DE VENTA —

Sangre, 17, Kiosco de periódicos

# Fábrica de carbón artificial

## Cinco pesetas quintal.--Servicio a domicilio

Se reciben encargos: Kiosco de San Martín. Kiosco moderno, plaza de Castelar  
**REPRESENTANTE: R. MARZAL, CALLE DE JESUS, 24**

### Gran destilería movida á vapor

y bodegas de vinos, licores, jarabes y vermouths

**Unión Vinícola Andaluza**

de la que es propietario

**D. Adolfo Pries y C.**

**MÁLAGA**

Especialidad en vermouths Pries

Garantizando que son completamente puros y que compiten con las mejores marcas italianas y francesas, estando elaborados y dirigidos por inteligente maestro italiano, con vinos vírgenes de los montes de Málaga, hierbas aromáticas y amargas, de Torino y Marsella, á usanza de Italia y Francia.

De venta en todos los buenos establecimientos, cafés, lonjas, restaurantes y casas de bebidas.

### SANCHEZ BAYONA Y COMPAÑIA

**Grado de Valencia**

Contramuelle num. 27.—Teléfono 1203

**Depósito de maderas**

Caminio del Grao, frente á la Tapinería de D. P. Merenciano

**Pino rojo y abeto de todas procedencias**

Variedad de tablonés en medidas y piezas.

### ANUARIO DEL COMERCIO

DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION

DE ESPAÑA

(CUBA, PUERTO RICO, FILIPINAS, ESTADOS HISPANOAMERICANOS Y PORTUGAL)

(BAILLY-BAILLIERE)

1904

AÑO XXVI DE SU PUBLICACION

**ES EL ÚNICO DE ESPAÑA**

QUE ESTÁ COMPLETO

TRES VOLUMENES TOMOS, UNO MÁS QUE EN AÑOS ANTERIORES.

Ilustrado con Mapas en cartulina de las 49 provincias y el de Portugal.

**CONTIENE DATOS:** Estadísticas.—Cobranzas.—Instituciones.—Monumentos.—Vías de comunicación: telegráfica, telefónica, postal.—Producción agrícola, industrial, minera, etc.—Comercio.—Industria.—Principales centros.—Magistratura.—Administración del Estado, provincias, municipales, eclesiásticas.—Ferias.—Fuerzas armadas.—Armas, etc.—En fin, cuantos datos pueden ser útiles al comercio, industria, administración del Estado, sociedades de colonización, á las personas de carrera, civiles, militares, literatas y de otras clases.

**ES EL ÚNICO** que reúne detalladamente la parte oficial por estar reconocido de utilidad pública por RR. OO.

**ES EL ÚNICO** que contiene todos los nombres de España por insignificantes que sean, ordenados por provincias, partidos judiciales, ayuntamientos, incluyendo en cada uno: 1.ª una descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de sus caracteres, estaciones de ferrocarril, telégrafos, oficinas, ferias, establecimientos de varias clases, etc.; 2.ª la parte oficial, y 3.ª las profesiones, nombres de industria, todos los nombres y apellidos de los que las ejercen.

**ES EL ÚNICO** que da por sus trescientas de apellidos profesiones y calles los habitantes de Madrid, Barcelona y Valencia.

**ES EL ÚNICO** que da por sus trescientos de apellidos y profesiones los habitantes de Sevilla, Lisboa y Oporto.

**ES EL ÚNICO** que da una información completa de Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

**ES EL ÚNICO** que da una información completa de todos los Estados Hispanoamericanos.

**ES EL ÚNICO** que contiene Portugal completo.

**ES EL ÚNICO** que da una lista de los nombres de las principales casas representadas en España, con el nombre y apellidos del representante.

Precio: 25 pesetas, franco de portes.

Se halla de venta en la Librería editorial de Bailly-Baillière é Hijos, P. de San Ana, 12, en las principales del mundo.

Garantizamos el negro y colores de todas las calidades fabricadas en esta casa

También tenemos un completo surtido en hules, puntillas y tiras bordadas, á precios económicos

Calle del Llop, 8 y 10, Travesía plaza San Francisco, á calle San Vicente, . . — Valencia.

### Buques de vapor

LONDRES

El vapor "Scott" saldrá el 7 actual.

El vapor "Biroza" saldrá el 6 actual.

LIVERPOOL

El vapor "Iberia" saldrá el 7 actual.

MANCHESTER

El vapor "Draper" saldrá el 6 actual.

GLASGOW

El vapor "Mariner" saldrá el 8 actual.

El vapor "Nanna" saldrá el 9 actual.

COMPANIA REAL HOLLANDESA

El vapor "Pomona" saldrá el 9 actual.

El vapor "Pascual" saldrá el 9 actual.

### Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía de Sevilla, con itinerario fijo bimensual.

Cabo San Antonio saldrá el 6 actual para Tarragona, Barcelona, Geta y Marsella, admitiendo carga y pasaje.

El Cabo Creux saldrá el 6 actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Algeiras, Sevilla, Huelva, Vigo, Coruña, Ferrol, Ojón, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasaje.

También para Pasajes, Burdeos, Bayona, Dunkerque, Havre, Rotterdam y Amsterdam, con transbordo á flete corrido.

También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa "Lloy Malagueño", á primas muy reducidas.

Consignatario: Viuda é Hijos de Nozúes, En Valencia, plaza del Principe, Alameda, 8. En el Grao Informar á Muñel, 16.

### Se vende

una bicicleta en buenas condiciones, por 35 duros. Razón calle del Hospital, barbería.

### Aviso

En casa particular calle céntrica, se desea tener un matrimonio, señora ó caballero solos. No es casa de huéspedes. Ramón Comedias, 7, fábrica de chocoñete.

### Carruajes

Se venden una tarantula de moral, con cristal de quita y pon, delante y detrás, construida por D. Antonio Vivas, un carrizo con toldo blanco y torno de palanca propio para campo, una jaca andaluza, castaña, de siete años, maestra en tiro; una gran camioneta color avellana, mantas, accesorios de agua y abrigo. Darán razón de 12 á 2, Cirilo Amorós, 38.

### "La Equitativa"

Maldonado, 19, entresuelo. CAPITALISTAS

5.000 pesetas rentan 250 mensuales, con sólidas garantías, las cuales obran en poder del que dá el dinero. "Dinero" sobre toda clase de garantía. Tenemos 200 establecimientos para vender.

Compramos papeletas del Monte de Piedad.

### Se vende

un mostrador con tablero de nogal, varios objetos de tienda y una mesa de billar. Razón Española, 10, bajo.

### Se precisa

un mozo para comedor, soltero, ego buenos informes. Pascual y Cevás, 1.

### Mesas de billar

En la calle de San Vicente, 205, las hay para la venta y para alquilar, nuevas y usadas á precios baratísimos.

### Maderas

"Pino lanudo" (melis), la mejor clase de madera en troncos, su bruto y para aserrar en el aparato "galera", á la medida que se pide, en tablonés de cualquier ancho, gruesos, tablas, etc. "Moviola". Gran surtido en tablonés y tablonillos. Manuel Descalzo, Isabel-La Católica, Valencia.

### Se necesitan

una oficina y una aprendiz para hacer medias á máquina. Filipinas, 15, bajo.

### Ojo señores!

Compró á altos precios, oro, plata, platino, galones y dentaduras inservibles. No vender nada sin pasar por esta casa. Manuel Piquer y Herrero (antes José Vázquez), calle de Ercilla, 30, junto á la farmacia de San Antonio, plaza del Mercado.

### Venta y compra de fincas

Se venden casas, solares y por los ensanches y centro de esta capital. Venta de masías y tierras secano y huerta. Razón Corredor Pello, Santa Teresa, 8 y 10, segundo, de 3 á 5 tarde.

### Profesora

Una maestra superior, impuesta en toda clase de labores, dá lecciones en su casa y á domicilio. Darán razón plaza de San Gil, 5, tienda.

### "La Equitativa,"

Venta establecimientos. Tenemos 200 para vender. Los hay en la plaza del Mercado, plaza Redonda, Barcas, plaza Castelar, Bajada San Francisco, Colchonerías, Zaragoza y San Vicente. Maldonado, 19, entresuelo.

### Pérdida

Se replica á la persona que se haya encontrado una perrita blanca de lanas, se sirva presentarla en la calle de Espartaco, 10 y se le gratificará.

### Aviso

En la sombrería de señora de A. Clemt, se han recibido los modelos de la temporada, los que ofrece á su clientela. Colón, 54, principal, segunda.

### Se necesitan

aprendices y ayudante de zapatero, para faena de mocho. Cirilo Amorós, 36.

### Se vende

por defunción de su dueño, una barbería, con tocador de 19 palmos de largo y todos los enseres. Se dará con garantía. Razón calle del Duque de la Victoria, 39, Corbera de Alcega, Juan Garzon.

### Pérdida

Desde la calle de la Pañalera á la de Alboraya y de esta al Mercado, se perdió ayer tarde á última hora, una sortija con un brillante. El que se la haya encontrado puede devolverla á la calle de la Pañalera, 10, bajo y se le gratificará por ser un recuerdo de familia.

### Alto

no confundirse. Se compra oro, plata, platino y papeletas del Monte de Piedad, á altos precios. San Vicente, 178, bajo, platería.

### Se necesita

un maquinista de imprenta que sepa el manejo de las Marlini y Minerva. Imprenta de Pedro Torres y compañía, Puerto Llano (Ciudad Real).

### La Lonja

La caja de préstamos La Lonja, hará almoneda los días 10 y siguientes, de este mes, de todos los objetos de plazo vencido. Aviso á los interesados.

### Se vende

un segundo piso en la calle del Rey Don Pedro, 7 y una planta bajo y un primer piso en la calle de Enserra. Razón en esta calle núm. 18, Francisco Picho.

### Portería

La casa de matrimonio con dos hijos. Tienen quien los abate. Razón plaza de las Barcas, 5, fábrica de mundos.

### Negocio

Cada 1.000 pesetas rentan 50 al mes, en negocio serio y seguro que administra el mismo dueño del dinero.

### Almoneda

Caja de préstamos La Castellana, Villaragut, 8, pral., los días 10 y siguientes del presente mes, se hará la de todos los objetos de plazo vencido. Aviso á los interesados.

### Los adelantos de la ciencia



han logrado el Dr. Castell de Népola descubrir los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus etapas, á las más avanzadas del estómago, á las más pequeñas manifestaciones de un resaca, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma, sofocación, expectoración de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente los remedios de Castell de Népola, que no sólo curan al momento los enfermos, sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras muchas enfermedades de su período.

Después de largas experiencias con nosotros el Bálamo Castell de Népola puede no sólo curar prodigiosamente todas las enfermedades del estómago como son atonía (debilidad del estómago), digestión laboriosa ó difícil, pírosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hiperestesia, toda clase de dispepsias haciendo desaparecer al momento los dolores, á dolores y pesadas sino que se recomienda como indispensable y necesidad para todos los convalescentes de cualquier enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona; todos los días á las 12 y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precios de venta: Perlas Castell, 5 ptas., Confites Castell, 3 ptas., Bálsamo Castell, 5 ptas. De venta en todas las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona. En Valencia en la farmacia de López Moreno, calle de San Vicente, 17.

### Pavimentos de asfalto

Estos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrazo con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en un sótano asfaltado desaparecerá la humedad por completo. Primo Traver, Portal de Valldigna, 12, primero

### Papelería de Botella

San Vicente, 141.

Papeles y sobres de todas clases y tamaños.—Cartapacios y plumas para letra española, inglesa y redondilla.—Libros y cuadernos rayados.—Tinta para escribir y sellar.—Estuches de matemáticas y demás artículos para dibujo.—Papeles para fumar de todas clases y marcas, blancos, sin cola pectorales y engomados, largos y cortos.—Papeles seda de colores.—Naipes finos y ordinarios.—Depósito de naipes de Victoria.

### RECIBIDAS Y CUARTANAS

Las cura radicalmente UNICO REMEDIO QUE EVITA SU REPRODUCCION.

Probadlo y os convenceréis

Representante en Valencia, Ricardo Llobregat

Farmacia doctor Terréns.

Depósito general: casa del autor, plaza Mayor, 6, Solana.



RECIBIDAS Y CUARTANAS

Las cura radicalmente UNICO REMEDIO QUE EVITA SU REPRODUCCION.

Probadlo y os convenceréis

Representante en Valencia, Ricardo Llobregat

Farmacia doctor Terréns.

Depósito general: casa del autor, plaza Mayor, 6, Solana.

# FABRICA DE TORCIDOS DE ALGODON de Descalzo y Villena

Algodón seda superior negro y colores para medias.—Algodón seda especial para bordar á mano y con máquina.—Algodón seda crudo y colores para punto de malla.—Algodón especiales para hilvanar y para bobinas de las máquinas de coser.—Algodónes para medias y calcetines y cuantas clases se necesitan para la fabricación de géneros de punto, únicos que conservan las máquinas en su primitivo estado.

Garantizamos el negro y colores de todas las calidades fabricadas en esta casa. También tenemos un completo surtido en hules, puntillas y tiras bordadas, á precios económicos

Calle del Llop, 8 y 10, Travesía plaza San Francisco, á calle San Vicente, . . — Valencia.

# Máquinas ESTRELLA

PARA COSER

Fabricadas únicamente por la Sociedad Fabril GRITZNER

La fábrica más grande de Europa.

Máquina IDEAL GROSSER para hacer toda clase de géneros de punto. Es la máquina más perfecta que se fabrica, habiendo sido premiada en todas las exposiciones del mundo.

Única sucursal en Valencia: Calle de Ruzafa, 12 y 14. Venta anual 2.000 máquinas

